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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре планируется развитие аварийно-спасательной инфраструктуры 
Врио главы МЧС России Александр Чуприян в рамках рабочей поездки в Норильск 

провел рабочее совещание по развитию аварийно-спасательной инфраструктуры в 
Арктической зоне. В нем также приняли участие глава Таймыра Евгений Вершинин и его 
заместитель – начальник управления по делам ГО и ЧС районной администрации Андрей 
Шопин. 

Участники рабочей встречи обсудили вопросы совершенствования материально-
технической базы подразделений. Так, в г. Дудинке запланировано строительство объекта 
для базирования техники арктического поисково-спасательного отряда. Для обеспечения 
безопасности жизнедеятельности городского поселения Диксон предусмотрено 
строительство быстровозводимого пожарного депо. А в селах Караул и Хатанга планируется 
строительство пожарно-спасательных частей.  

Помимо обеспечения безопасности специализированными подразделениями, будет 
уделено внимание и обучению населения. Для этих целей в Красноярске планируется 
создание образовательно-спортивного многофункционального центра «Планета 
безопасности»… 

«Таймыр» 
 

«Специалисты по месяцу не могут вылететь в поселки». Правительство края отозвало 
законопроект о сокращении работников таймырских отделов ЗАГС. 

В Законодательном собрании Красноярского края прошло рабочее совещание комитета 
по развитию северных и арктических территорий и делам коренных малочисленных народов. 
Среди прочих вопросов обсудили обеспечение доступности государственных услуг в 
отдаленных районах Севера. 

Ранее, 25 декабря 2020 года, правительство края внесло в Заксобрание законопроект, 
согласно которому предлагалось сократить численность ставок муниципальных служащих 
таймырского ЗАГСа с шести штатных единиц до 4,5, а объем финансирования урезать на 2,3 
миллиона рублей. 

В феврале 2021 года депутаты законопроект не приняли в первом чтении. А 
руководителю краевого агентства ЗАГС и администрации Таймырского муниципального 
района предложили провести согласительные процедуры – для урегулирования разногласий, 
представленных к законопроекту. Однако специалисты краевого ЗАГСа и администрации 
Таймыра до сих пор не провели совещаний по этому вопросу. 

На 2022 год в краевом бюджете на реализацию указанных полномочий направили 12,5 
миллиона рублей. Несмотря на наличие финансирования на шесть служащих, администрация 
района приняла решение сократить численность до пяти человек. Представительства ЗАГСа 
сейчас есть в Хатанге (один сотрудник) и в Дудинке (четыре). В сельском поселении Караул, в 
который входят шесть населенных пунктов с общим числом жителей 4591 человек, ставку 
работника ЗАГС сократили еще в прошлом году. 

Во время телефонных переговоров по организации работы органов ЗАГС в Карауле 
установлено, что за девять месяцев ни одной записи актов гражданского состояния в 
поселении не сделали. Кроме того, МФЦ в Красноярске не может полноценно 
взаимодействовать с Таймыром: в некоторых поселках до сих пор нет интернета и сотовой 
связи, поэтому даже в единой электронной системе данные обновляются с большим 
опозданием. 

«У нас специалист иногда не может вылететь в поселки в течение месяца. Это значит, 
что мы не можем получить документы о смерти. Мы единая территория – Красноярский край, 
а услуги недоступны. Даже президент страны уже отметил, что необходимо возвращаться к 
территориям с особым статусом. Задача комитета по развитию северных и Арктических 
территорий – защита интересов граждан, и мы вместе с правительством Красноярского края 
должны делать так, чтобы интересы были не ущемлены. Принимая решения, попрошу не 
увлекаться оптимизацией», – отметил на совещании в Заксобрании член комитета по 
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развитию северных и арктических территорий и делам коренных малочисленных народов 
Сергей Сизоненко. 

Ранее он инициировал обращение к председателю комитета Людмиле Магомедовой, где 
описал ситуацию, сложившуюся с таймырскими отделами ЗАГС. 

«К сожалению, авторы инициативы не учли специфику и огромное расстояние между 
поселками на Таймыре. К примеру, сельское поселение Караул – это 101 тысяча квадратных 
километров территории.  Не каждый человек может сесть в вертолет и полететь оформить 
свои документы. А еще и сложные климатические условия», – рассказал Сергей Сизоненко 
«Таймырскому телеграфу». 

Правительство Красноярского края отозвало законопроект об оптимизации работы 
таймырских ЗАГСов. На февральской сессии Заксобрания его рассматривать не будут. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке в эксплуатацию запущено 23 новых лифта 

По информации ООО «Дудинская управляющая компания», в рамках реализации 
региональной программы капремонта общедомового имущества многоквартирных домов на 
2020-2022 год, в Дудинке полностью завершены работы по замене лифтового оборудования. 
В эксплуатацию запущено 23 лифта в 11 домах города. 

Так, на улице Матросова новые кабины установлены в первом и втором подъездах 
домов №№ 10А и 10Б, во втором подъезде дома № 8А. На улице Щорса — в первом, втором, 
третьем подъездах домов №№ 21Б и 23, первом и втором подъездах дома № 37/2. На улице 
40 лет Победы лифты обновили в первом и втором подъезде домов №№ 2А, 5, 5А, 6А, 
третьем подъезде дома № 5. Также новая лифтовая кабина установлена во втором подъезде 
дома № 10 на улице Бегичева. Исполнитель работ — АО «Щербининский лифтостроительный 
завод». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске обсудили вопросы по улучшению экологии в Арктической зоне 

Министр экологии и рационального природопользования Красноярского края Павел 
Борзых с рабочим визитом находится в Норильске. В составе делегации также принимают 
участие полномочный представитель Губернатора Красноярского края Алексей Членов, глава 
города Норильск Дмитрий Карасев, депутаты Законодательного Собрания региона. 

В числе основных пунктов поездки – презентация работы новой передвижной 
экологической лаборатории, которая прибыла в северный город в конце прошлого года. С 
января мобильная эколаборатория работает в тестовом режиме. 

…Павел Борзых отметил, что помимо имеющихся средств мониторинга качества 
атмосферного воздуха, теперь контроль качества окружающей среды будет проводить и 
лаборатория министерства. Это позволит получать более полную картину текущей 
экологической ситуации на территории и оперативно принимать меры по предупреждению 
нарушений природоохранного законодательства. 

Также в ходе визита министр намерен уделить особое внимание вопросам очистки 
Арктической зоны от мусора. Глава ведомства планирует посетить предприятие по 
утилизации отходов резинотехнических изделий – шин, колесных камер, конвейерных лент. 
Там покажут работу установки низкотемпературного пиролиза «Реактор-2». Отметим, что 
предприятие станет одной из основных площадок по утилизации этого вида отходов в ходе 
ликвидации объектов накопленного вреда. 

В завершение своего визита в Норильск Павел Борзых проведет совещание по вопросам 
восстановительных мероприятий в зоне воздействия аварийного розлива дизельного топлива 
в 2021 году и планах по очистке территории на 2022 год. 

Красноярский край 
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На автодороге Норильск – Алыкель произошло несколько ДТП 
Госавтоинспекторы обеспечивают безопасность дорожного движения на трассе 

Норильск – Алыкель. Предварительно известно, что на 8–9-м километре произошло 
несколько ДТП с участием пассажирского и грузового транспорта. 

Количество машин, попавших в аварии, уточняется. Как рассказали в пресс-службе ГУ 
МВД России по краю, информации о пострадавших пока не поступало. 

Сейчас из-за непогоды дорогу перекрыли в обоих направлениях для всех видов 
транспорта, кроме спецтехники и машин экстренных служб. Движение автобусов 31-го и 33-го 
маршрутов временно прекращено. В городе действует штормовое предупреждение по очень 
сильному ветру. 

«По решению ГИБДД автодорога Норильск – Кайеркан закрыта для движения всех видов 
автотранспорта в связи с образовавшимся затором. Ситуация находится на контроле. 
Спасатели МЧС уже выехали, организована колона вахтовок для вывоза людей. Просим 
людей, которые находятся в автобусах, сохранять спокойствие», – сообщили в пресс-службе 
мэрии Норильска. 

Сейчас температура воздуха в разных районах города –16…–19 градусов. Южный ветер 
дует со скоростью 11–15 метров в секунду. В ближайшие сутки синоптики прогнозируют снег, 
метель, видимость менее тысячи метров, порывы ветра – до 27 метров в секунду. 

«Таймырский телеграф» 
 

В Норильске на 62% возросло число трудовых мигрантов 
Норильск стал территорией, привлекательной для трудовых мигрантов. Об этом на 

совещании, посвященном итогам работы полиции, рассказал руководитель краевого МВД 
Александр Речицкий. В 2021 году количество иностранных граждан, поставленных на 
миграционный учет, выросло почти на 62 процента. 

— Это влияет на криминогенную обстановку на территории. И, к сожалению, не лучшим 
образом. Приток мигрантов, получение патентов на работу, увеличение количества 
иностранных граждан, которые работают и проживают в крае, приводит к росту преступности. 
Только в прошлом году было возбуждено 17 уголовных дел экстремистско-террористической 
направленности, в том числе в отношении участников так называемых спящих ячеек на 
территории Норильска. Пресечены факты финансирования и вовлечения в террористическую 
деятельность норильчан, - заявил Александр Речицкий. 

Также начальник главка напомнил, что в 2021 году в Норильске происходили 
резонансные конфликты между представителями этнических групп, в которых принимали 
участие несколько десятков человек (в апреле "Северный край" рассказывал о массовой 
драке у драмтеатра). Однако он отметил, что  меры, которые принимают власть, 
правоохранительные органы и полиция позволяют держать ситуацию под контролем и не 
дают ей развиваться по худшему сценарию. 

-Миграционный контроль должен стать одним из приоритетных направлений оперативно-
служебной деятельности на территории. Также необходимо обращать внимание на 
использование нелегального труда мигрантов и нарушение законодательства при их 
трудоустройстве. Мы понимаем, что такое «Серный проект», какие миграционные потоки 
сюда пойдут, и как важно наладить конструктивный диалог между представителями органов 
правопорядка, работодателями, подрядчиками и органами власти, - подчеркнул Речицкий. 

Северный край 
 
Норникель намерен оспорить в суде штраф в 800 000 руб за добычу полезных 
ископаемых 

В Арбитражный суд Красноярского края поступило заявление от ПАО «Горно-
металлургическая компания «Норильский никель» об оспаривании постановления 
Енисейского межрегионального управления Федеральной службы по надзору в сфере 
природопользования от 21.12.2021, которым общество привлечено к административной 
ответственности в виде штрафа в размере 800 000 рублей за совершение административного 
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правонарушения, предусмотренного частью 1 статьи 7.3 Кодекса Российской Федерации об 
административных правонарушениях. 

Речь идет о привлечении заявителя к административной ответственности за 
осуществление компанией добычи общераспространенных полезных ископаемых – песчано-
гравийной смеси, путем её выемки из русла технологического ручья на выпуске сточных вод 
№ 170 рудника Октябрьский, с целью дальнейшего полезного использования (отсыпки дороги 
вдоль технологического ручья) без лицензии. 

"Обращаясь с заявлением об оспаривании вынесенного постановления, компания 
указывает, что фактически в 2020 и 2021 годах ею выполнены работы по расчистке русла 
ручья от иловых отложений в целях устранения проливов сточных вод на территорию, 
прилегающую к технологическому ручью. Добыча песчано – гравийной смеси из русла 
технологического ручья компанией не осуществлялась. Песчано – гравийная смесь для 
отсыпки дороги привозилась со складов Талнахской обогатительной фабрики", - говорится в 
официальном сообщении. 

Отмечается, что вопрос о принятии заявления к производству Арбитражным судом 
Красноярского края будет решен в течение 5 рабочих дней. 

Запад24 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Суточный прирост заразившихся ковидом в Красноярском крае второй день подряд 
превышает 500 человек 

В Красноярске за сутки выявили 151 новый случай коронавируса, а во всем крае — 536. 
Это на 14 больше, чем накануне, и самый большой суточный прирост с декабря 2021 года. 

За все время пандемии в крае зарегистрировано 181 941 лабораторно подтвержденный 
случай Covid-19. 

За минувшие сутки в больницах скончались 27 пациентов (на 2 больше, чем накануне, а 
общее число жертв пандемии — 9 358). Выздоровели и выписались из больниц 482 человека 
(за все время — 166 075). 

Под медицинское наблюдение после контакта с заболевшими взяли 2 217 человек, 
тестов на ковид за день сделали 11 184. 

newslab 
 

«До 2 тысяч в день»: Красноярскому краю прогнозируют резкий рост количества 
коронавирусных больных 

В Красноярском крае на пике пятой волны возможно резкое увеличение количества 
больных. Об этом рассказал накануне в интервью телеканалу «Енисей» заместитель 
председателя правительства Красноярского края Алексей Подкорытов. 

Он отметил, что сейчас в России активно распространяется штамм «омикрон». Он 
отличается от других более быстрым распространением. В тех регионах, где он уже 
распространился, наблюдается рост заболеваемости в 3 раза больший, чем в середине 
января. Сейчас в Красноярском крае всего у 9 пациентов подтвержден «омикрон», еще 17 
человек находится под наблюдением. 

По словам Алексея Подкорытова, медицинские учреждения сейчас ориентируются на то, 
что на пике пятой волны коронавируса в регионе может выявляться в день до 1,5-2 тысяч 
больных. Для сравнения, пока рекорд для региона — 781 больной в день. Основная нагрузка 
во время пятой волны придется на поликлиники. 

newslab 
 

За последние дни количество вызовов скорой помощи увеличилось 
В Красноярске увеличилось количество вызовов бригад скорой помощи – звонков стало 

больше на 40% в сравнении с прошлой неделей. Это связано с подъёмом заболеваемости 
коронавирусной инфекцией, а также сезонными респираторными заболеваниями. 
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Ежедневно для оказания помощи красноярцам на линии выходят более 80 
бригад скорой помощи. Медики напоминают, что есть алгоритмы, по которым работают 
скорые. 

В первую очередь бригада будет отправлена пациентам, которым требуется 
действительно срочная помощь – если есть подозрения на инсульт, инфаркт и другие 
заболевания, где счет жизни может идти на минуты. Также фельдшеры не тестируют 
заболевших на коронавирусную инфекцию и не назначают терапию. Для этого необходимо 
вызвать врача из поликлиники.   

Заболевания с симптомами ОРВИ с невысокой температурой не являются основанием 
для вызова скорой, но по телефону диспетчер может соединить пациента с дежурным 
врачом. 

Красноярский край 
 

В крае будет проведена государственная кадастровая оценка земель всех категорий 
В этом году краевой Центр кадастровой оценки (КГБУ «ЦКО») проведет на территории 

региона кадастровую оценку всех земельных участков, в том числе земель 
сельхозназначения и садоводческих объединений. Результаты будут применяться для 
расчета земельных платежей с 1 января 2023 года. 

В Фонде данных государственной кадастровой оценки на официальном сайте 
Росреестра будут размещены перечень подлежащих оценке земельных участков и проект 
отчета об определении кадастровой стоимости земельных участков Красноярского края. 
Информация о сроках направления замечаний к проекту отчета будет опубликована в 
официальных средствах массовой информации региона. 

Для уточнения сведений об объектах недвижимости, подлежащих кадастровой оценке, 
собственники (арендаторы) могут направить в КГБУ «ЦКО» декларации о характеристиках 
своих объектов недвижимости. Ознакомиться с формой декларации и методическими 
рекомендациями можно на сайте министерства экономики и регионального развития 
Красноярского края (http://www.econ.krskstate.ru) в разделе «Кадастровая оценка», подраздел 
«Формы документов». 

Собственники (арендаторы) земельных участков из состава земель населенных пунктов, 
кадастровая стоимость которых установлена после января 2020 года, могут направить в КГБУ 
«ЦКО» обращения с просьбой предоставить разъяснения об определении кадастровой 
стоимости или заявление об исправлении ошибок, допущенных при определении кадастровой 
стоимости. 

Красноярский край 
 
Средняя зарплата в Красноярском крае выросла на 5 292 рубля 

Новосибирскстат опубликовал данные по среднемесячной номинальной начисленной 
зарплате по регионам Сибири в январе-октябре 2021 года. Такой показатель формируется на 
основе полученной от работодателей информации и включает в себя налоги и другие 
отчисления. 

По данным подразделения Росстата, средняя зарплата по Сибири составила 46 922 
рубля. Красноярский край занял первое место по размеру средней зарплаты в СФО — 58 099 
рублей. Второе место досталось Иркутской области (52 741,9 рубля) рубля, третье — Томской 
(49 041,3 рубля), четвертое — Кемеровской (47 003 рубля). 

Специалисты объяснили более высокий уровень зарплаты особенностями отраслевой 
структуры экономики этих регионов и величиной применяемого районного коэффициента, 
следует из документа. 

По сравнению с данными за январь-октябрь 2020 года, средняя зарплата в Красноярском 
крае выросла на 5 292 рубля. 

Максимальную зарплату в Красноярском крае зафиксировали в сфере добычи полезных 
ископаемых (121 811 рублей), минимальную — в отрасли гостиниц и предприятий 
общественного питания (35793,5 рубля). 

ГорНовости 
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5. СМИ о России 
 

Путин потребовал не сворачивать из-за COVID-19 плановую медпомощь детям 
Не должно быть прекращения оказания детям плановой помощи, несмотря на ситуацию 

с COVID-19, заявил 26 января президент России Владимир Путин на совещании с членами 
правительства. 

Указав на то, что в стране ряд детских лечебных учреждений сворачивает свою работу 
по оказанию плановой помощи, Путин заявил: «Всё-таки нужно хотя бы в отношении детей 
сделать всё возможное для того, чтобы плановая помощь не останавливалась». 

Он предложил оказать регионам, которые нуждаются в поддержке, необходимую 
помощь. Президент напомнил, как в 2020 и в 2021 году успешно осуществлялось 
«перемаршрутирование». 

ИА REGNUM 
 

Путин оценил рост экономики РФ в 2021 году в 4,5% 
Рост ВВП РФ в 2021 году оценивается примерно в 4,5%, заявил президент РФ Владимир 

Путин. "Согласно оценкам, по итогам минувшего года рост ВВП составит примерно 4,5%" - 
сказал он в ходе встречи с главами ведущих итальянский компаний в режиме 
видеоконференции. 

"Ключевым фактором инвестиционной привлекательности России является 
макроэкономическая стабильность, обеспечению которой мы уделяем и намерены уделять в 
будущем приоритетное внимание", - отметил президент. "Подчеркну, что вызванный 
пандемией глобальный экономический кризис сказался на нашей стране не так существенно, 
не так значительно, как на других государствах", - добавил он. "Это стало возможным во 
многом благодаря структурной надежности российской экономики", - заявил Путин. 

Он также отметил, что безработица в РФ держится на исторических минимумах - 4,3% 
(по данным Росстата, в сентябре-ноябре). 

 ИА "Финмаркет" 
 

Как изменится жизнь россиян в феврале 
С 1 февраля в России вступают в действие ряд нововведений. В частности, пенсионерам 

выплатят повышенные пенсии, а ковидные сертификаты смогут получить те, у кого есть 
антитела. О том, кого еще коснутся нововведения, читайте в нашем обзоре. 

Повышение пенсий 
В феврале россияне получат повышенные пенсии. Депутаты Госдумы утвердили 

законопроект об индексации страховых пенсий неработающих пенсионеров на 8,6% по 
отношению к декабрьскому размеру выплат. В январе пенсии уже были увеличены на 5,9%. 
Таким образом, в феврале одной выплатой пенсионеры получат доплату за январь и уже 
полностью проиндексированную пенсию за февраль. 

Ранее ускорить повышение пенсий потребовал президент Владимир Путин, чтобы 
опередить инфляцию. После индексации размер страховой пенсии по старости 
неработающего пенсионера в среднем составит 18,984 тысячи рублей. 

Глава государства также поручил аналогичным образом пересчитать и пенсии 
сотрудников МВД, Росгвардии, МЧС, Генеральной прокуратуры, Следственного комитета и 
других структур. В целом это затронет порядка 2,6 миллиона человек. 

Пособия на детей 
С 1 февраля будут проиндексированы социальные выплаты на детей. Единовременное 

пособие на рождение ребенка вырастет на 8,4% – с 18 886 рублей до 20 472 тысячи рублей. 
Максимальный размер пособия по уходу за ребенком в возрасте до 1,5 лет в 2022 году 
составляет 31 282 рубля в месяц. 

Правила выплаты на первого и второго ребенка до 3 лет в 2022 году изменены. Теперь 
при подаче заявления нужно ориентироваться на прожиточный минимум в регионе, 
назначенный на год обращения. Выплата будет равняться одному действующему 
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прожиточному минимуму для детей. При этом обратиться за помощью могут только семьи, 
чей доход не превышает двух прожиточных минимумов. 

Кроме того, семьи имеют право на ежемесячную выплату на детей от трех до семи лет, 
если среднедушевой доход в семье меньше прожиточного минимума. Размер выплаты может 
составлять 50, 75 или 100% от регионального прожиточного минимума на ребенка. В свою 
очередь пособие на ребенка в возрасте от 8 до 17 лет полагается неполным семьям, доход 
на человека в которых не превышает величины прожиточного минимума. Размер пособия 
также зависит от прожиточного минимума. 

Материнский капитал 
С 1 февраля размер материнского капитала также должен быть проиндексирован на 

8,4%. Таким образом, на первого ребенка он составит 524,5 тысячи рублей (сейчас 483,8 
тысячи рублей), на второго – 693,1 тысячи рублей (сейчас 639,4 тысячи рублей). Ранее в 
Госдуме приняли поправки в законодательство, обязывающие проводить индексацию 
маткапитала по фактической, а не прогнозируемой инфляции. 

Послабления для должников 
С 1 февраля приставы при списании долгов будут оставлять на счетах прожиточный 

минимум – в 2022 году это 13 793 рубля. В регионах, где местный прожиточный минимум 
трудоспособного выше (а он везде разный), сохранять на счетах будут больше. При этом 
"услуга" не будет автоматической – должник должен будет обратиться в подразделение 
судебных приставов с соответствующим заявлением. 

Ковидные сертификаты: новые правила 
С 1 февраля должны начать действовать новые правила выдачи ковидных 

сертификатов. Как заявляла ранее вице-премьер правительства России Татьяна Голикова, 
получить цифровые свидетельства смогут те, кто имели положительный ПЦР-тест на 
коронавирус, но не обратились к врачу; те, у кого не было положительного ПЦР-теста, но есть 
антитела; а также те, кто переболел за границей или был привит иностранной вакциной, при 
условии наличия антител. Как пояснила вице-премьер, сейчас идет активное тестирование 
готовности информационных систем выдавать такие документы. 

Ранее Совет Госдумы снял с рассмотрения правительственный законопроект о введении 
электронных сертификатов для посещения общественных мест. 

Тариф на проезд грузовиков увеличится 
С 1 февраля повышается тариф госсистемы взимания платы с большегрузов "Платон". 

Грузовики массой более 12 тонн за проезд по федеральным автодорогам должны будут 
платить не 2,34 рубля за километр, как сейчас, а 2,54 рубля за километр. Размер платы 
рассчитывают ежегодно с учетом данных по инфляции за предыдущий год. Полученные 
средства направляют на ремонт автодорог федерального значения, сообщает Росавтодор. В 
настоящее время в системе "Платон" зарегистрированы более 1,5 миллиона грузовиков 
массой более 12 тонн. 

Реклама в интернете 
С февраля крупнейшие российские интернет-компании – "Яндекс", VK Group и Rambler – 

будут обязаны бесплатно размещать на своих ресурсах социальную рекламу. 
Какие именно сообщения показывать, будет решать оператор социальной рекламы в 

интернете по результатам конкурса, сообщил глава АНО "Институт развития интернета" 
(ИРИ) Алексей Гореславский. После "обкатки" схемы на российских IT-компаниях к 
размещению социальной рекламы привлекут и зарубежных игроков, включая включая 
YouTube, Facebook и TikTok. 

Вести 
 

Минфин повысил минимальные цены на водку, коньяк и бренди 
Министерство финансов РФ утвердило повышение минимальной розничной цены (МРЦ) 

на водку, бренди и коньяк. Соответствующий приказ опубликован на официальном портале 
правовой информации. Он вступит в силу спустя 10 дней после публикации. 
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В соответствии с документом, МРЦ водки повышена с 243 до 261 руб. за 0,5 литра. 
Аналогичные меры применены к коньяку и бренди — их минимальные розничные цены 
повысились с 446 до 480 руб. и с 324 до 348 руб. соответственно. 

Ранее Федеральная антимонопольная служба (ФАС) России, Минпромторг и Минфин не 
поддержали идею о введении МРЦ на пиво. В пресс-службе регулятора тогда пояснили, что в 
текущих экономических условиях подорожание пива может снизить покупательскую 
способность граждан и привести к «переориентированию спроса на крепкий алкоголь». При 
этом за введение МРЦ выступили сами участники пивоваренного рынка. Они сочли, что мера 
позволит уменьшить «серый» сектор в данной отрасли и поспособствует здоровой 
конкуренции. 

Минимальные цены на водку в России устанавливаются с 2009 года как мера для борьбы 
с «теневым» производством. С 2011 года введены минимальные цены на коньяк, с 2016 года 
— на шампанское. 

Ведомости 
 

Росстат зафиксировал ускорение недельной инфляции в России 
Потребительские цены в России с 15 по 22 января выросли на 0,22% относительно 

предыдущей недели, говорится в материалах Росстата. В предыдущий период — с 11 по 14 
января, то есть без учета понедельника — показатель составил 0,1%. Ранее, с 1 по 10 
января, стоимость товаров и услуг повысилась на 0,56%. 

По сравнению с предыдущим годом инфляция вновь ускорилась. Так, с начала января 
2022 г. цены увеличились на 0,88%, тогда как в аналогичный период 2021 г. — на 0,67%.  

Среди всех рассматриваемых Росстатом позиций наиболее сильно за неделю 
подорожала белокочанная капуста — на 2,7%. Также более чем на 1% выросла стоимость 
моркови (+1,67%), помидоров (+1,55%), бананов (+1,32%) и огурцов (+1,18%). Цена яблок 
увеличилась на 0,47%, картофеля — на 0,4%, свеклы — на 0,25%, репчатого лука — на 
0,16%. Таким образом, плодоовощная продукция подорожала в среднем на 0,9%, как и в 
предыдущий период.  

Среди других продуктов питания наиболее заметно выросли цены на маргарин (+0,73%), 
вермишель (+0,72%) и сахар (+0,71%). Подсолнечное масло подорожало на 0,08%, а куриные 
яйца подешевели на 1,32%. Также Росстат зафиксировал снижение стоимости глазированных 
конфет (-0,74%), черного байхового чая (-0,64%), охлажденных и мороженых кур (-0,55%) и 
пшена (-0,1%). 

Среди остальных позиций сильнее всего выросла стоимость поездок на отдых в Турцию 
— на 2,4% после 0,4% в период с 11 по 14 января. Путевки в санатории подорожали на 
0,59%, а в дома отдыха и пансионаты — на 0,48%. Цены на бензин и дизельное топливо 
повысились на 0,14 и 0,42% соответственно. 

Инфляция в России по итогам 2021 г. составила рекордные за шесть лет 8,39%. 14 
января министр финансов страны Антон Силуанов сказал, что пик роста потребительских цен 
пройден и показатель постепенно начнет снижаться. Предполагается, что к цели в 4% 
инфляция вернется ближе к концу 2022 г. 

Ведомости 
 

Голикова призвала регионы РФ принять новые ограничения по COVID 
Регионам нужно вести ограничения в связи с распространением коронавируса. С таким 

заявлением выступила вице-вице-премьер правительства РФ Татьяна Голикова. 
«Еще раз хочу обратиться к регионам страны, там где еще не приняты ограничительные 

меры. Просьба эти ограничительные меры принять», — заявила Голикова на заседании 
правительства, которое транслируется на телеканале «Россия-24». 

Ранее в Кремле рассказали, как регионы должны бороться с «Омикроном». По словам 
пресс-секретаря президента РФ Дмитрия Пескова, власти регионов должны реагировать на 
ситуацию в зависимости от эпидобстановки. С начала пандемии коронавируса субъекты РФ 
могут самостоятельно принимать решения об ограничениях. 

URA.RU 
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Вице-спикер Совфеда призвал власти помочь ДНР и ЛНР оружием 
Россия должна помочь с поставками вооружения Донецкой и Луганской народным 

республикам (ДНР и ЛНР) для повышения их обороноспособности в связи с возможной 
агрессией. С таким предложением выступил первый вице-спикер Совета Федерации, 
секретарь генсовета «Единой России» Андрей Турчак. 

«Считаю, что в этих условиях Россия должна оказать Луганской и Донецкой народным 
республикам необходимую помощь в виде поставок отдельных видов вооружений для 
повышения их обороноспособности и сдерживания явно готовящейся Киевом военной 
агрессии. Надо остановить киевский режим», — заявил Андрей Турчак, заявление которого 
транслировалось на канале «Россия-24». 

По его словам, «Единая Россия» обеспокоена поставками оружия от стран НАТО на 
Украину. Количество обстрелов Донецка и Луганска увеличилось и погибают мирные люди, 
сказал Турчак. «Только из США и Великобритании совершены десятки авиарейсов на 
Украину. Ракетные комплексы, гранатометы, стрелковое оружие, мины, боеприпасы и многое-
многое другое», — высказался он. 

URA.RU 
 

Регионы страхуются от кремлевских реформ. Кабинет министров сделал полсотни 
замечаний к плану обнуления местного самоуправления 

В базе Госдумы утром 26 января появился отзыв правительства РФ на законопроект о 
местном самоуправлении (МСУ) в системе единой публичной власти. Депутаты одобрили его 
в первом чтении, не зная, что у кабинета министров есть около полусотни замечаний – и 
некоторые существенные. То есть на старте плана по обнулению МСУ разногласия возникают 
и в федеральном Центре, и у него – с регионами, которые формально поддержали очередную 
кремлевскую реформу. Но они, похоже, уже страхуются от негативных последствий или 
вообще пытаются ее замотать. Именно с этим, видимо, связана волна объявлений о 
выборных кампаниях в муниципалитетах и замене назначаемых мэров. Предполагается, что 
действующие власти сохранят полномочия на переходный период 2023–2028 годов. А за это 
время многое может измениться в соответствии с поговоркой об «ишаке и падишахе». 

Госдума проголосовала за реформу МСУ в первом чтении 25 января. И в это время 
официальный отзыв правительства, подписанный вице-премьером Дмитрием Григоренко, на 
Охотный Ряд, судя по всему, уже поступил. По крайней мере его содержание профильному 
комитету точно было известно. Однако полсотни замечаний от кабинета министров стали бы 
удобным аргументом в ходе дискуссии для критики инициативы со стороны оппозиционных 
фракций. А потому бумажку, кажется, и придержали. Сами замечания изложены на семи 
листах, их палитра – от чисто технических и юридических до реально сущностных. 

Среди последних следует отметить вопрос правительства по поводу переходного 
периода с 2023 по 2028 год: как избежать конкуренции норм двух законов о МСУ – нового и 
ныне действующего? Кстати, из последнего депутатам рекомендуется позаимствовать ряд 
статей, в том числе и по финансовым аспектам МСУ. Это явно не бьется с заявлениями, 
прозвучавшими 25 января в Госдуме, что 131-й закон совершенно устарел. При этом именно 
в сфере финансов правительство нашло ключевой критический козырь: «Предлагаемое 
законопроектом регулирование потребует принципиально иного механизма 
перераспределения доходов между региональными и местными бюджетами». Это значит, что 
предстоит корректировка Налогового и Бюджетного кодексов – священных коров 
федеральной исполнительной власти, так что быстро это сделать не получится. 
Правительство кинуло Госдуме и такой упрек: мол, ряд терминов и тезисов закона о МСУ не 
соотносится со схожими положениями закона № 414-ФЗ – о публичной власти в субъектах 
РФ, хотя сенатор Андрей Клишас и депутат Павел Крашенинников значатся авторами обоих. 
Это, впрочем, не более чем еще одно подтверждение, что данные законы пишутся в 
Государственном правовом управлении президента РФ, но его разными отделами. 

Хотя поправки ко второму чтению надо представить до 23 февраля, само оно будет 
подготовлено явно не ранее середины марта. А это значит, что у регионов еще есть время 
для того, чтобы и дальше продолжить свои действия по срочному объявлению различных 
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выборных кампаний местного уровня и ускоренной замене назначаемых мэров 
поселений и районов. Информация именно о таких решениях поступает из разных субъектов 
РФ. Уже возникают и скандалы, связанные с уклонением властей от конкретных объяснений, 
почему же низовые выборы нельзя провести в ближайший единый день голосования (ЕДГ), 
который в 2022-м будет 11 сентября. Скажем, в Челябинской области есть даже обращение 
по поводу выборов местных депутатов в прокуратуру, тем более что избирком вообще-то 
сообщил якобы о нарушении закона муниципалами, которые, дескать, вовремя не 
переизбрали свои советы, потерявшие правомочность еще в 2020 году. 

Трудно себе представить, что такое возможно, но так же непросто объяснить и желание 
регионов именно в этом году проводить кампании вне рамок ЕДГ. Складывается впечатление, 
что это как минимум намерение каких-то элитных групп застолбить за собой органы местной 
власти еще хотя бы на несколько лет. Нельзя исключать, что это и некая фронда как раз со 
стороны муниципалов против губернаторов-варягов. Тем не менее есть и такой вариант, что 
это, наоборот, решения тех глав субъектов РФ, которые понимают, что из Кремля реформу 
продиктуют и все, а за социально-экономические результаты и политическую ситуацию в 
регионах все равно спросят с них. Есть также и такая версия, что какая-то часть правящей 
элиты просто не верит в способность федерального Центра реализовать обнуление МСУ, 
полагая, что оно будет или приостановлено, или вовсе свернуто, а как минимум тихо сведено 
на нет. То есть в соответствии с известной притчей потом не станет либо изобретателей 
данной реформы, либо «ишаков» – ее проводников, либо вообще, не дай бог, того самого 
«падишаха», которому преобразования и были обещаны. 

Член политкомитета «Яблока», депутат Заксобрания Карелии Эмилия Слабунова 
полагает, что активность регионалов и муниципалов – «это явно не случайность, это 
закономерность и тенденция»: «Низовой управленческий уровень недоволен реформой, 
чиновники понимают, что потеряют позиции, а они заинтересованы их сохранить. И примером 
для всей вертикали власти служит президент, обнуливший свои сроки, теперь примерно то же 
пытаются сделать и внизу вертикали. Поэтому это естественное сопротивление организма 
управленческой системы новациям». Слабунова пояснила, что в разных регионах – 
различные причины и выгодоприобретатели электоральной активности, но в целом за этим, 
вероятно, стоят местные элиты, которые пытаются сохранить понятный инструмент для 
проведения нужных им решений, например, по освоению и перераспределению ресурсов, 
выделенных муниципальным властям. В общем, по ее мнению, «где-то за решениями стоит 
бизнес, где-то недовольны сами мэры, а иногда это и губернаторы». 

Как пояснил «НГ» глава Политической экспертной группы Константин Калачев, «в 
нынешних условиях заниматься саботажем вышестоящих решений чревато, поэтому на 
местах понимают, что если будут протестовать, им может серьезно прилететь». Но реформа 
скоро заработает, хотя как раз депутатов и глав советов вроде бы обещали не трогать до 
момента окончания их полномочий, так что для губернаторов сейчас главное – не ломать то, 
что работает. «Поэтому сейчас губернаторы стремятся подложить соломки, а именно 
провести своих людей куда надо и тем самым отложить начало реформы у себя на 
территории», – отметил эксперт. 

Вице-президент Российской ассоциации политических консультантов Алексей Куртов 
заметил, что в принципе в стране несколько тысяч муниципалитетов, так что досрочные 
выборы нескольких десятков – это еще не лавина и не ярко выраженная тенденция. «При 
назначении досрочных кампаний чьей-то злой воли не видно. Да и вряд ли за этим стоят 
региональные элиты или бизнес. Скорее есть стремление губернаторов сохранить 
управляемость территорий, потому что машина реформы запущена, главы регионов боятся 
невнятной ситуации». А поскольку интересная особенность реформы в том, что она 
предусматривает пятилетний мораторий на большинство выборов после начала 
переустройства, то в субъектах РФ «стремятся заморозить управленческую систему, пока 
ситуация на местах выглядит приемлемой, то есть губернаторы стремятся сохранять 
стабильность». Эксперт напомнил, что за выборы мэров, гордум и даже поссоветов отвечает 
департамент внутренней политики региона, поэтому на эти мероприятия губернаторы явно 
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дают добро. Сами же депутаты не имеют такой власти, чтобы организовывать свое 
переизбрание, тем более это относится к мэрам… 

 «Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Почему штормит фондовые рынки 
Несколько дней российский фондовый рынок штормило. Акции многих крупных 

российских компаний существенно упали в цене, а курс доллара наоборот, заметно вырос. В 
связи с чем многие мои читатели спрашивали: «А что это вообще было?». 

Процесс на самом деле понятный и легко объяснимый. Более того, никак не связанный с 
реальной ситуацией в российской экономике. 

В Конгрессе США находится на рассмотрении несколько проектов антироссийских 
санкций (я читал три таких законопроекта, возможно есть и ещё). Почти все они предполагают 
введение ограничений на взаимодействие американских компаний и банков с облигациями 
российского государственного долга, и инвестиции во многие российские стратегические 
компании и банки – включая «Газпром», «Роснефть», «Сбер», «ВТБ» и так далее (на самом 
деле всё самое «вкусное», прибыльное и надёжное). 

Соответственно, под угрозой введения таких ограничений американские банки и 
корпорации вынуждены закрывать свои позиции на российском рынке уже сейчас. Потому что 
если эти законопроекты будут введены и санкции будут введены, то им придётся избавляться 
от российских активов в экстренном порядке, а это значит, что с ещё большими 
сопутствующими потерями. Собственно, за эту неделю они и так много потеряли, потому что 
были вынуждены распродавать свои акции в спешке (но, как говорит древняя индейская 
мудрость, проблемы американских ковбоев российского оперуполномоченного не волнуют). 

Во-первых, в результате этого существенно сократилась доля американского участия в 
российском госдолге (а помните, сколько было панических заявлений, что «Американцы 
владеют нашими долговыми обязательствами! Как бы чего не вышло!»? и где все их авторы 
теперь?). 

В принципе тут и не могло быть никаких проблем, потому что российские запасы – как в 
ЗВР, так и в ФНБ – намного больше госдолга и позволяют выплатить его хоть целиком в 
любой момент. 

Во-вторых, американские компании и банки вынуждены были распродать свои пакеты 
акций с существенной скидкой (или, как сейчас модно говорить, «с дисконтом» – ибо срочно). 
Потери их на этих операциях составили по некоторым позициям от 10 до 15%. Пусть скажут 
за это «спасибо» своим американским политикам. 

Как всегда, говорит коллега Иван Данилов, «Лучшее время для покупки активов – во 
время паники». 

В-третьих, и облигации госдолга, и акции на Московской бирже западные компании 
продавали за рубли. И чтобы вывести эти деньги, их нужно было перевести в доллары. Что, 
естественно и предсказуемо, вызвало ажиотажный спрос на валютном рынке – и заметное 
подорожание доллара. Ситуативное, разумеется. 

То есть второй раз, ещё до 10% от объёма своих активов, американские компании 
потеряли уже на конвертации вырученных рублей в доллары. 

Причём коллега Дмитрий Голубовский, аналитик «Золотого монетного дома», 
утверждает, что последним крупным американским игроком, выводившим свои активы из 
России, был банк «J.P. Morgan». Этот процесс завершён и больше скидывать акции или 
закупать доллары в большом объёме некому. 

Мы всё уже проходили неоднократно. У кого хорошая память, должны это помнить. И в 
2014 году, во время введения первой волны санкций из-за Крыма, и в последующем 
происходило примерно то же самое. Это уже третья, если не четвёртая такая волна. 

После каждой такой волны цена на акции возвращается к предыдущим значениям, а курс 
доллара стабилизируется. Если не верите – поднимите архивы и графики, посмотрите. 
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Меня на самом деле интересует нечто другое. Если кто-то продавал большие 
объёмы акции со скидкой, то кто-то их и скупал. А вот кто? Как в старой админской байке про 
командора Нортона, «и усы его при этом довольно топорщились». Впрочем, это уже совсем 
другая история… 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.01.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 78,94  ▲ 0, 30 

EUR 89,15  ▲ 0, 22 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


